# La Espol recibe distinción y ofrecimiento del Gobierno

El vicepresidente **Glas se comprometió** a apoyar su propuesta de una zona de desarrollo **I** Educación Superior la declaró como **Ia mejor universidad del país** 

NELSON TUBAY BERMÚDEZ tubayn@granasa.com.ec ■ GUAYAQUIL

a Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol) les la mejor universidad de grado y posgrado del país. La declaración la formuló ayer el secretario general de Educación Superior, René Ramírez, durante su intervención en la sesión de aniversario del centro de estudios guayaquileño.

No se trató de una opinión o una frase de cortesía: según Ramírez, esa es la conclusión de un análisis efectuado por la Secretaría Nacional de Educación Superior, Ciencia, Tecnología e Innovación (Senescyt).

Ramírez señaló a la Espol como el referente del sistema universitario del Ecuador.

# LA CIFRA

119 PUESTO

entre 141 países ocupa Ecuador en innovación, según el rector de la Espol.

La noticia fue recibida con aplausos por los directivos, maestros y estudiantes de la institución, presentes en la ceremonia solemne por los 57 años de creación, realizada frente al edificio del Rectorado en el campus de la Prosperina.

También estuvieron presentes rectores y vicerrectores de universidades locales y de la región; así como representantes del sector productivo y de otras entidades de la ciudad.

En la mesa directiva, Ramírez y el vicepresidente de la República, Jorge Glas, acompañaron al rector de la Espol, Sergio Flores; y a la vicerrectora, Cecilia Paredes. También estuvo el representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Christian Asinelli.



Diploma. El vicepresidente Jorge Glas felicita a la mejor egresada del año en la Espol, Tanny Chávez Esparza.

# — LAS FRASES

En el análisis que hicimos ayer, entre las universidades de grado y posgrado, la Espol es la número uno. Felicitaciones.

RENÉ RAMÍREZ Secretario de Educación Superior

Precisamente, Glas hizo un segundo anuncio que también fue aplaudido por el auditorio: se comprometió a apoyar personalmente la propuesta de la Espol para crear una Zona Especial de Desarrollo Económico (ZEDE) para la Costa.

No solo como vicepresidente, como un politécnico más, podré aportar para que ese proceso sea logrado de una manera muy ágil.

JORGE GLAS

JORGE GLAS Vicepresidente de la República

El mes pasado, la institución solicitó formalmente la aprobación de esta iniciativa al Gobierno que debe tramitarla a través de los ministerios de Industrias y de la Producción para responder oficialmente.

Esta ZEDE es a la vez parte

de una propuesta mayor de una Zona de Innovación del Litoral Ecuatoriano (ZILE) cuyo fin, básicamente, es procurar la generación y transferencia de conocimientos, para que el sector productivo de la Costa pueda crear bienes y servicios con un alto grado de innovación.

Se visualiza como un espacio que funcionará sobre el triángulo de investigación, innovación y tecnología; y cuyos actores serán el sector público, la empresa privada, la academia de calidad y la ciudadanía.

Estará compuesta por la ZE-DE y al menos siete centros especializados de investigación en diversas áreas de la ciencias, que funcionan en la Espol.

# D PARA SABER

AMELIA ANDRADE / EXPRESO

### **Distinciones**

La Espol otorgó reconocimientos a estudiantes, maestros y colaboradores.

### **Egresada de oro**

Tanny Andrea Chávez Esparza, de Ingeniería Electrónica y Telecomunicaciones, recibió una medalla de oro y un diploma como la egresada con el más alto promedio.

### Mejor profesora

Fabiola Cornejo Zúñiga, catedrática de la Facultad de Ingeniería Mecánica y Ciencias de la Producción, obtuvo este año el diploma de mejor profesora de la institución.

### **Mejores servidores**

María de los Ángeles Rodríguez, del área administrativa; y Vicente Reyes Suárez, de servicios generales.

# Impulsan el desarrollo

Se distinguió a los docentes y directivos Claudia Márquez (Docencia), Manuel Cevallos (Investigación), Mireya Pozo Cajas (Vinculación) y María Luisa Granda (Gestión).

Flores había reiterado en su discurso de orden la necesidad del país de apostar a la innovación y a la generación de conocimiento, como la mejor estrategia para lograr el cambio de la matriz productiva y reducir la dependencia tecnológica.

Citó una serie de cifras que evidencian el rezago del país en ese campo y recordó que la Espol ha propuesto la ZILE.

Glas dijo coincidir con Flores en la necesidad de innovar y generar conocimiento y atribuyó a ello la importancia que el Gobierno le ha dado a la educación superior del país.

Por ello, ofreció evaluar la propuesta "a la velocidad" que la Espol y el país exigen.